
 
COMPTE-RENDU DE 

L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE 
DU 26 JUIN 2016 

 
 

1/ Élection du Président et du secrétaire de séance  
     se présentent : Président : M. BOUCHET Pascal  Vote : élu à l’unanimité 
           Secrétaire : Mme GÉRARD Laurence Vote : élue à l’unanimité 
 Le quorum étant largement atteint (6 pouvoirs + 92 personnes présentes) notre AG débute à 
11h20 et est déclarée ouverte. 
 

M. OUDINET (1er Maire Adjoint) et S. TRAINEAU (5ème Maire Adjoint, délégué au Sport) 
représentent la municipalité et assistent à notre AG. 
 
2/ Bilan de la saison 2015/2016 et perspectives pour 2016/2017 par Didier MAZENS 
 

Je voudrais exprimer ma fierté d’être membre du Villiers EC Handball et ma volonté de poursuivre 
la voie d'excellence prise par notre club en matière de formation des jeunes, qui se caractérise 
par leur engagement et leur prise de responsabilités toujours plus forts : 

 dans le jeu d’abord, qui appelle attaquants, défenseurs, gardiens et entraîneurs à 
prendre leurs responsabilités 

 par la volonté d’apprendre et de transmettre : je voudrais insister sur l’implication de 
nos 2 salariés, Adrien et Lucas, auprès de leurs collectifs mais aussi dans les écoles 
primaires [animations ARS], les 2 collèges de Villiers [accompagnement éducatif],  l'UNSS 
des 2 collèges, l'école de handball, les initiations gratuites pendant les congés scolaires 

 par l'arbitrage et son école : Rémy Hérisson et Gilles Carré qui participent activement à 
la formation et à la gestion de cette école encore une fois labellisée OR, avec un objectif 
de former une relève performante pour le suivi de nos jeunes arbitres notamment 

 par la participation bénévole de nos jeunes en soutien des salariés : initiations 
périscolaires couronnées du succès du 1er tournoi sur herbe organisé à Octave Lapize 
mercredi 15/06/2016 et les initiations gratuites durant les congés scolaires 

 par l’engagement de nos jeunes en formation : Adrien en formation DEJEPS, Lucas 
en formation BPJEPS, 3 jeunes en formation d’arbitrage et suivi de JA [Timothée, Thomas, 
Maxence], 5 jeunes entraîneurs [Lindsay, Céline, Mohamed, Maximilien et Jean-Marc] ont 
obtenu leur diplôme d'animateur de la FFHB  

 par le changement de statut (-18 F et M) puisque certains vont monter en seniors et 
renforcer le niveau, montrer votre envie et pousser les collectifs à l'excellence. N'ayez pas 
peur, gagnez votre place et écrivez le club de demain... 

 
Je veux ainsi adresser un message à nos jeunes : « Continuez à prendre vos responsabilités, à 
tous niveaux : joueurs, arbitres, entraîneurs, dirigeants, comme Pascal BOUCHET notre vice-
Président, devenu dirigeant à 21 ans et qui va nous quitter au cours de la saison prochaine. Sans 
faire son éloge aujourd'hui, je tiens à souligner la qualité de son engagement pour son sport et 
pour son club depuis plus de 30 ans et au sein des instances handballistiques (FFHB et LIFE). 
 

Le club respire ses qualités d'ouverture d'esprit, d'esprit d'initiatives et de volonté de construire, 
en privilégiant la formation et l’éducation dans un esprit sportif, citoyen et responsable. Pour lui, 
le handball est technique, combat, intelligence et doit conduire au plaisir. Le travail et l’effort, 
dans la convivialité, l'action et la simplicité. Un état d'esprit et une action continue qui fait le club 
d'aujourd'hui et qu'il a su partager au fil des années avec les nouveaux membres bénévoles du 
CA. Un état d'esprit qui nous lie, qui fait notre amitié, et que nous poursuivrons avec de 
nouveaux dirigeants volontaires que l'on soumettra tout à l’heure à vos votes.  
 

Pascal va continuer au CA jusqu'au printemps prochain. Donc pas de cadeau aujourd'hui mais 
déjà un grand merci, pour nos gamins dont les miens, pour tout ce qu'il a donné au club. Son 
principal message, je crois, destiné aux jeunes d’aujourd’hui est le suivant : surtout n’ayez pas 
peur de prendre vos responsabilités et soyez acteurs de votre passion. 
 

Parmi les bénévoles, le CDHB 94 a souhaité honorer Catherine GAUTHIER qui est au CA depuis 
une quinzaine d'années et qui accomplit les taches de correspondante générale du club 
(planification de tous les matches du club et liaison avec les clubs et instances).  

 
Quitus voté à l'unanimité 

 
 



3/ Bilan financier année 2015 par Pascal BOUCHET 
Les comptes ont été arrêtés au 31 décembre 2015 (comptabilité sur l’année civile). 
 

Le contexte de cette année 2015 est principalement marqué par les éléments suivants : 
 

 Augmentation du nombre des licences (265 dont 38% de féminines) 
 Développement de l’école d’arbitrage (charges supplémentaires) 
 2 équipes en Nationale (seniors féminines et moins de 18 féminines) 
 Augmentation des activités scolaires et périscolaires (proposées gratuitement) 
 Augmentation du nombre d’équipes et en conséquence du nombre d’entraîneurs 
 Conjoncture générale tend vers la baisse des subventions des collectivités publiques 
 Le club fait de gros efforts de recherche de financement compte tenu des nombreuses 

actions à caractère social et éducatif que nous menons 
 
Pascal nous présente ensuite le compte de résultat 2015 qui représente l’action de 
cette année et dégage un résultat positif, puis le bilan de l'association qui représente le 
patrimoine du Villiers EC Handball : 
 
 

 RECETTES 2015 :  156 095 €        DÉPENSES 2015 : 141 387 € 

3346

74590

4500

31549

8305

33231

574

Ventes
Subventions
Sponsoring
Cotisations
Participations
Aide à l'emploi
Autres

9140

11462

47786
70148

2851

Achats
Financier
Activité
Encadrement
Communication

 
 
 
 

     COMPTE ACTIF 2015    COMPTE PASSIF 2015 

5352

87015

Emplois durables

Disponibilités

62964

14696

Ressources durables

Dettes

 
 
 

RÉSULTAT POSITIF 2015 de 14 707,83 € : le CA souhaite l'affecter aux emplois durables ou 
pérenniser ces emplois sans les aides de l'état qui ne tarderont pas (arrêt des aides pour emplois 
d’avenir courant 2017). 
Nous tenons les documents comptables à la disposition de toute personne qui en ferait la 
demande.  
 

Proposition d'affectation : 100% affectation du résultat de 14 707,83 € au compte de 
report à nouveau : voté à l'unanimité. 

 
 

Quitus voté au Président et à la Trésorière à l'unanimité 
 

 



4/ Projet financier  
Budget prévisionnel pour l’année 2016 : nous envisageons un budget identique au budget 2015, 
à savoir environ 155 000 € de recettes. 
 

Le Conseil d’Administration propose une évolution des cotisations pour la saison à venir, à 
savoir +5€ pour toutes les catégories. À partir de la saison prochaine, nous inclurions à la 
cotisation l'équipement complet, à savoir : le maillot millésimé, un short et un maillot 
d'échauffement. 
 

Le design du maillot ne sera pas renouvelé cette saison, faute de temps, mais nous prévoyons de 
lancer en cours de saison une campagne de propositions par les adhérents, pour un 
renouvellement du design et un nouveau maillot à la rentrée de septembre 2017. 
 
Voici le récapitulatif des cotisations que nous vous proposons : 
 

COTISATIONS 
VEC HB 

2016 / 2017 

Année de 
naissance Cotisation (Licence + équipement) 

1998 et avant 200,00 € 
1999 – 2000 

170,00 € 
2001 – 2002 

2003 – 2004 
150,00 € 

2005 – 2006 

2007 et après 125,00 € 
LOISIRS 
ADULTES 155,00 € 

  
VOTE : voté à l'unanimité 

 
 
 

5 / Bilan sportif saison 2015-2016 : ÉQUIPES MASCULINES 
En préalable, Abel ROSPIDE, en tant que coordonnateur du pôle masculin, adresse un grand 
merci : 

 aux membres du CA qui ont géré la logistique et assuré les différentes rencontres 
 aux arbitres qui ont su diriger les matchs avec impartialité en faisant respecter l'éthique 

de notre association 
 aux parents accompagnateurs 
 aux entraîneurs qui ont œuvré tout au long de la saison 

 

Chaque entraîneur vient présenter la saison de son équipe : 
 

LA SAISON 2015 / 2016 
ÉQUIPES EFFECTIF CHAMPIONNAT PALMARÈS ENTRAÎNEURS 

EDH 15 Tournois amicaux  Adrien DÉBONNIÈRE 
Lucas SARTHOU 

L'effectif a progressé au cours de l'année. Groupe très sympathique et vivant, avec des parents 
impliqués et présents. Notre école de Hand a obtenu cette saison le LABEL OR. 

-11 ans 14 Championnat 
Départemental Poule A 3ème/8 avec 31 pts Lucas SARTHOU 

Ce collectif a énormément progressé cette année ; ils sont dynamiques, investis, prennent plaisir 
à jouer et donnent du plaisir aux spectateurs. 

-13 ans 1 11 Honneur départemental 5ème/7 avec 16 pts Abel ROSPIDE 
Le classement ne reflète pas le sérieux du travail et les progrès accomplis; la saison prochaine, 
ce collectif va essayer de se qualifier pour le Mondialito, un championnat qui se déroulera en IDF 
 
 
 
 
 
 



ÉQUIPES EFFECTIF CHAMPIONNAT PALMARÈS ENTRAÎNEURS 

-13 ans 2 20 Championnat 
Départemental 3ème div. 6ème/8 avec 26 pts Luc HÉRISSON 

Groupe très jeune et hétérogène ; pour la moitié du groupe il s'agissait de la première année de 
pratique. Toutefois la progression a été régulière pour finir avec un bilan honorable : 6 victoires 
et 8 défaites. L'an prochain le groupe restera en -13 ans et fort de l'expérience de cette année 
associée à un travail sérieux à l'entraînement, il devrait poursuivre sa progression. 

-14 ans 15 1ère division  
Départementale Poule B 1er/6 avec 26 pts Sylvain PELLY 

Mohamed CHOULIA 
Groupe hétérogène et très jeune avec des joueurs surclassés; motivation et plaisir ont été au 
menu toute l'année. Est arrivé en tête de la poule B, bravo à eux. 

-16 ans 21 1ère division 
Départementale 2ème/7 avec 32 pts Maximilien BARON 

Thomas SANTIAGO 
Groupe composé de 21 jeunes ; on a noté des progrès tout au long de la saison et le groupe 
termine à la seconde place du championnat avec seulement 2 défaites. Un grand merci aux 
parents accompagnateurs. 

-18 ans 14 
Excellence 
Départementale 
Coupe du Val de Marne 

2ème/9 avec 41 pts 
 
Vainqueur 

Lucas SARTHOU 

Ce collectif jeune est composé de seulement 4 joueurs de -18, tous les autres sont des -16 ans ; 
ils terminent second du championnat et vainqueurs de la finale du VDM. Bravo à eux et à leur 
dynamisme et merci aux parents supporters pour leur investissement et leur enthousiasme. 

SM1 16 
Prénationale 
Coupe du VDM 
Coupe de la Ligue 

10ème/12 avec 40 pts 
½ finaliste 
1er tour 

Jérôme TURCHI  

L'entraîneur a quitté le groupe fin février pour des raisons professionnelles, merci pour le travail 
réalisé ; il sera remplacé par J-Y. BINELLO. Le maintien dans la catégorie a été difficile et 
l'objectif est donc de retrouver le haut du tableau pour assurer un maintien plus aisé. 

SM2 17 Excellence 
Départementale 6ème/11 avec 40 pts Olivier BARON 

Cette saison le collectif est montée de division et termine en milieu de tableau. L'objectif à viser 
pour l'an prochain sera le haut de tableau. Merci beaucoup à Olivier pour son implication. 
 
LA PRÉ-SAISON 2016/2017 
 

Équipes EFFECTIF Reprise  Entraîneurs 
-13 ans G 
-18 ans G 25 Stage à Blois du 22 au 26 août  Abel ROSPIDE, Lucas 

SARTHOU et Sylvain PELLY 
SG1 17 Reprise le 26 août Jean-Yves BINELLO 
SG2 15 Reprise le 29 août Romain PHAM 

 
LA SAISON 2016/2017 
 

ÉQUIPES EFFECTIF Niveau de Jeu ENTRAÎNEURS 
- 11 mixte 20 Départemental Sylvain PELLY 

-13 G1 14 Régional ? Abel ROSPIDE 
-13 G2 25 Départemental Luc HÉRISSON 
-15 G 12 Départemental Mohamed CHOULIA 
-17 G1 15 Départemental Lucas SARTHOU 
-17 G2 15 Départemental Maximilien BARON 
SG 1 20 Prénationale Jean-Yves BINELLO 
SG 2 20 Excellence départementale Romain PHAM 

Loisirs 25 Loisirs Céline FAYOLLE 



6/ Bilan ARBITRAGE par Gilles CARRÉ : 
 

Rémy Hérisson ne pouvant être présent, Didier lit en son nom ce qui suit : 
 

« Je m'excuse de ne pouvoir me joindre à vous mais je réitère mes félicitations à tous nos 
arbitres pour le sérieux, l'investissement et dans l'ensemble la qualité des prestations proposées 
par nos jeunes arbitres ou moins jeunes. 
Pour avoir assisté à l'AG du CDHB 94, la formation Villiéraine est reconnue comme l'une des 
meilleures d’Île de France et nous sommes tous remerciés pour le travail accompli. 
Nous devons continuer ainsi la saison prochaine afin de pérenniser les efforts de chacun dans 
l'arbitrage, de continuer à montrer l'exemple et de démontrer aux autres clubs la nécessité de 
former de jeunes arbitres. 
Merci à tous pour cette nouvelle saison et à septembre prochain.» 
 
 
Cette saison encore, notre école a reçu le LABEL OR de la FFHB. Elle fait partie des deux 
meilleures écoles d’arbitrage en Île-de-France. 
 
Le club compte actuellement 24 arbitres : du niveau national à celui de débutant, répartis 
comme suit : 
 

Arbitres seniors (M et F) JEUNES ARBITRES (M et F) 
1 arbitre national  

4 arbitres régionaux  

2 arbitres départementaux 4 arbitres départementaux DJA 
 13 arbitres club CJA 

 
Toutes compétitions confondues nos arbitres ont arbitré environ 250 matchs au cours de la saison 
et ont toujours honoré leurs désignations. 
 
 
De jeunes arbitres reconnus, promus et récompensés : 
 

 Timothée et Jean-Marc intègrent le pôle espoir des arbitres de la ligue : la voie royale leur 
est ouverte… 

 Maxence, Hachim, Rémi et Mohamed sont récompensés par le comité 94 pour leur 
assiduité et leurs compétences ; ils ont été choisis pour arbitrer les rencontres lors des 
Finalités inter-comités à Orléans. 

 4 jeunes arbitres club accèdent au niveau départemental. 
 

Les secrets de la réussite 
 

 La volonté des dirigeants du VEC de développer autant les valeurs éducatives que 
sportives 

 Le travail en commun avec les associations sportives des deux collèges et les professeurs 
d’EPS 

 Les séances de formation le samedi matin, en utilisant les moyens techniques du club 
(vidéo projecteur et écran) 

 le suivi des matchs dirigés par les jeunes arbitres à Jean Macé par les formateurs 
 La dynamique créée par un groupe de jeunes arbitres qui montrent la voie aux plus 

jeunes. 
 
Les objectifs  
 

 Développer la formation théorique et pratique : 
◦ 2 niveaux de cours par mois le samedi matin : arbitres débutants et jeunes arbitres 

club. 
◦ Entraînement pratique le mercredi après-midi dans le cadre du  fonctionnement des 

associations sportives des collèges. 
 Former des formateurs : 

◦ En faisant appel à des arbitres jeunes volontaires et confirmés pour la formation 
théorique et le suivi des arbitres lors des matchs officiels. 

 
A l'occasion de notre AG, nous remettons à nos arbitres les récompenses pour la saison 2015/2016. 



7/ Bilan sportif saison 2015-2016 : ÉQUIPES FÉMININES 
 
David MORELLI ne pouvant être présent, Adrien nous présente : 
 

LA SAISON 2015 / 2016 
ÉQUIPE EFFECTIF  CHAMPIONNAT PALMARÈS ENTRAÎNEURS 

– 12 ans 17 
Championnat Départemental 
 
Coupe du VDM 

1ère/10 avec 
52 pts 
Vainqueur 

Céline FAYOLLE 

Très belle saison ; ce groupe a rapidement fait osmose et a progressé tout au long de la 
saison. Bravo au collectif. 

- 14 ans 10 Honneur départemental 3ème/6 avec 
20 pts 

Lindsay TOI-BOURSEAU 
Jean-Marc FAYOLLE 

Joueuses débutantes qui ont beaucoup progressé et qui la saison prochaine monteront pour la 
plupart en -17 ans départemental. 

- 17 ans 16 

Régional 
 
Coupe de la Ligue 
Challenge VDM 

10ème/10 
avec 20 pts 
Finaliste 
Finaliste  

Romain PHAM 

Cette équipe, réserve du Championnat de France, malgré les défaites ont continué à progresser 
et terminent finalistes des 2 coupes 

- 18 ans 11 
Championnat de France 
 
Coupe VDM 

4ème/6 avec 
21 pts 
Finaliste 

Adrien 
DÉBONNIÈRE 

Groupe recrée en début de saison avec 4 joueuses surclassées qui ont découvert les 
exigences d'un championnat national. Termine 4ème de la première phase du championnat de 
France et participe en seconde phase au Challenge de France en se classant 4ème 

SF1 14 
Nationale 3 
 
Coupe de la ligue 

9ème/12 avec 
40 pts 
Finaliste  

DAVID MORELLI 
Martial D’ALEXIS 

Le maintien a été effectué sur la dernière journée. Gros travail effectué avec ce collectif, la 
seconde partie de saison a vu plus de victoires contre des équipes classées devant. 

SF2 18 
Excellence régionale 
 
Coupe du VDM 

11ème /13 
avec 35 pts 
Vainqueur  

Jocelyne LESAGE 

La défaite du dernier match n'aura pas permis au groupe de rester dans cette division la 
saison prochaine. Belle victoire en finale de la coupe du VDM. 

Loisirs 25 dont 10 
féminines Loisirs Matchs 

amicaux Céline FAYOLLE 

Une ambiance toujours aussi bonne au sein du collectif loisir, qui progresse à force de travail. 
 
 

NOS SÉLECTIONNÉES 
 

 Taslima SAADI fait partie du groupe 2003 de la Sélection du CDHB94 
 Divine LUZOLO  a représenté le club au sein de la Sélection Départementale du 94, 

éliminée au second tour. L’an prochain elle fera partie du groupe de la sélection LIFE 
 Sili OUADAH a  représenté le VEC au sein de la sélection LIFE et termine Championne de 

France Interligues 
 Kadidiatou YATTARA a passé une année au pôle d’Amiens. Elle a fait le choix d’arrêter 

mais continuera au sein du club. 
 
 

 
 
 



 
LA PRÉ-SAISON 2016/2017 
 

ÉQUIPES EFFECTIF Reprise  ENTRAÎNEURS 
-17 ans F 
-18 ans F 28 Stage à Blois du 22 au 26 août  Adrien DÉBONNIÈRE 

Céline FAYOLLE 

SF1 15 Reprise le 22 août David MORELLI 
Martial D’ALEXIS 

SF2 12 Reprise le 29 août Jocelyne LESAGE 
 
LA SAISON 2016/2017 
 

ÉQUIPES EFFECTIF Niveau de Jeu ENTRAÎNEURS 
- 13F 15 Départemental Céline FAYOLLE 

-15F 15 Départemental 
Lindsay TOI-BOURSEAU 
Jean-Marc FAYOLLE 

-17F 10 -17 ans Régionale Jean-Marc FAYOLLE 
-18F 12 -18 ans Championnat de France Adrien DÉBONNIÈRE 

SF1 15 Prénationale David MORELLI 
Martial D’ALEXIS 

SF2 12 Championnat Pré-régional Jocelyne LESAGE 
Loisirs 25 Loisirs Céline FAYOLLE 

 
 
 
8/ ÉQUIPEMENTS et BOUTIQUE 
 
Pour la saison à venir, le CA a décidé de changer d'équipementier ; un appel d'offre a été 
organisé en direction de 5 fournisseurs. Nous travaillerons désormais avec « Passion Sport ». 
 
Chaque adhérent, ayant payé sa cotisation recevra : 
 

JOUEUR (SE) GARDIEN(NE) DE BUT 
 un maillot du club millésimé 
 un short noir (coupe femme ou homme) 
 un tee-shirt d'échauffement 

 un pantalon noir de survêtement 
 un sweat violet 

 
 
La Boutique 
La saison prochaine nous vous donnerons la possibilité d'acheter à prix coûtant : 

 un survêtement KEMPA [coupe femme ou homme] avec un pantalon noir et une veste 
blanche/bleue/noire. (les adhérents présents ont émis leur choix) 

 des chaussettes club 
 une serviette club 
 un sac club 
 NOUVEAUTÉ : un sweat noir à capuche 

 
 
 
9/ Appel à candidature et élection de nouveaux membres au Conseil d’Administration 
 

Les membres du CA sont félicités pour leur engagement et la quantité de travail accompli mais 
nous avons un nécessaire besoin de renforcement/renouvellement pour poursuivre nos objectifs. 

 Natacha PILET, majeure licenciée et à jour de sa cotisation fait acte de candidature. 
 Aurélie LEGROS, majeure licenciée et à jour de sa cotisation fait acte de candidature. 

 
 

 Vote pour valider la candidature de  Natacha PILET et Aurélie LEGROS : élues à l’unanimité 
 



Nous donnons la parole aux élus présents pour clore notre assemblée. 
Monsieur Stéphane TRAINEAU nous remercie : 

 de l'investissement important du club pour la ville (stages gratuits durant les vacances 
scolaires, les activités périscolaires du temps de midi qui cette année se sont clôturées 
avec un tournoi de minihand regroupant une centaine d'enfants) 

 de toutes nos actions envers nos adhérents qui ont pour fil conducteur : la défense des 
valeurs sportives, de la santé et de l'éducation à la citoyenneté. 

 
Didier MAZENS remercie chaleureusement Doriane RUIZ, fille de Frédéric qui est membre du 
collectif Loisir, pour la réalisation de remarquables affiches de communication pour le club, à 
l’attention des publics LOISIRS, MINI-HAND et JEUNES ADOLESCENTS. 
 
Les adhérent(e)s n'ayant aucune question diverse, notre assemblée se termine et la séance est 
levée à 12h50, le moment de se retrouver autour d'un barbecue. 
 
           

   L.GÉRARD       D. MAZENS 


